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RETRAITES
SPIRITUELLES

CARTAGO - VALLE



Cordiales salutations aux confrères de la Province, de cette maison de nos aînés
où nous commençons la retraite annuelle avec la présence de 30 confrères, sous
la direction du P. Juan Carlos Diaz comme prédicateur, un prêtre du diocèse de
Cartago, que nous remercions pour sa proximité et son service.
Hier soir, après les orientations sur le séjour dans la maison pour cette retraite,
nous avons fait les compléments en communauté et nous nous sommes retirés
pour nous reposer.

Aujourd'hui, lundi 7, les laudes dans la petite chapelle de la maison et l'ouverture
de la grande salle où nous avons reçu la conférence suite à Galates 3,26-29,
insistant sur le fait que dans une société où nous ne sommes pas crus, où nous
annonçons quelque chose que la société ne veut pas comprendre, où nous nous
sommes écartés de la tâche, nous donnant à une instrumentalisation des choses
de Dieu, vendant la grâce à bas prix au prix de nos besoins, nous rendant
transparents, imitant tout et ne restant dans rien, n'offrant rien. C'est pourquoi nous
devons revêtir à nouveau Jésus-Christ, revenir aux gestes physiques d'accueil,
d'étreinte, de pardon, de proximité, parce que c'est ainsi que le Vincentien peut
retrouver les gestes de proximité et d'amour qui sauveront l'Eglise et la
congrégation.

Nous sommes reconnaissants pour l'accueil des confrères de cette maison et nous
voulons compter sur les prières de tous pour cette retraite.



PARTENARIAT
MISSIONNAIRE ENTRE LE
BRÉSIL ET LES 
PHILIPPINES
DANS LA MISSION
VINCENTIENNE AU JAPON



Bonjour à tous. Je suis le Père Rogelio D. Cardenas II, CM, un missionnaire
vincentien philippin travaillant dans le diocèse de Yokohama au Japon. Je travaille
ici depuis 15 ans. Je suis actuellement dans ma 7ème année en tant que pasteur
dans mon affectation actuelle dans la préfecture de Shizuoka.
J'ai deux paroisses. L'église catholique d'Iwata et l'église catholique de Kakegawa.
Dans ces deux paroisses, j'ai découvert que nous avions un grand nombre de
Brésiliens. J'ai également remarqué que si ces deux églises sont remplies de
Brésiliens lors de la messe en portugais célébrée une fois par mois (par un
missionnaire salésien du Timor oriental), très peu de Brésiliens se joignent à la
messe japonaise régulière chaque dimanche. Au début, seuls 5 à 7 Brésiliens dans
une église, et encore moins dans mon autre paroisse, venaient se joindre aux
messes japonaises. Et il s'agissait principalement des leaders de leurs
communautés. J'ai également découvert que de nombreux Brésiliens ont encore du
mal à parler et à comprendre la langue japonaise/nihongo. Pendant longtemps, je
me suis contenté d'observer la situation. Je faisais mon homélie en japonais et en
anglais, avec parfois une petite traduction en philippin. Il m'a fallu quelques années
pour décider que je devais faire quelque chose pour ces grandes communautés
brésiliennes dans mes paroisses. En tant que curé, j'ai pensé à faire quelque chose
pour augmenter la participation des Brésiliens, même à la messe japonaise, et pour
établir un meilleur lien avec eux.



Grâce aux réseaux sociaux (Facebook), je suis entré en contact avec le Père
Fabio (Père Cleber), qui à l'époque était encore en théologie. Nous sommes
devenus des amis instantanés, en plus d'être des frères dans la Congrégation,
bien sûr. Je ne me souviens plus exactement de l'origine de ce travail en commun,
mais je crois que je lui ai demandé comme une faveur s'il pouvait traduire une
partie de mon homélie (pas toute l'homélie, juste les parties importantes), afin que
je puisse utiliser sa traduction lorsque je prononçais mon homélie pendant la
messe en japonais. Je lui ai parlé de la situation dans mes deux paroisses, et je lui
ai également dit que peut-être même une petite partie du portugais que les
Brésiliens entendraient contribuerait à augmenter le nombre de Brésiliens venant
à la messe. Il a accepté de faire cela comme une sorte de "mission étrangère"
pour lui. Fabio m'a aidé pour la traduction. Au fil des ans, j'ai remarqué qu'il y avait
de plus en plus de Brésiliens à mes messes japonaises. Leur nombre a augmenté,
même s'il n'est pas très important, mais je suis heureux que les Brésiliens
apprécient l'effort que je fais et je pense qu'ils disent à d'autres Brésiliens de venir
parce que le prêtre (moi) prononce une partie de l'homélie en portugais. Ils sont
reconnaissants au père Fabio d'avoir fait cela pour eux.

Le processus consiste à envoyer cette partie de mon homélie pour traduction le
mercredi ou le jeudi, et le père Fabio me renvoie le texte vers le jeudi ou le
vendredi, accompagné d'un enregistrement audio, de sorte que je dispose d'un
guide sur la manière de bien prononcer les mots. Nous sommes partenaires dans
cet effort depuis des années. Lorsque nous avons commencé, le père Fabio n'était
qu'un étudiant en théologie ; aujourd'hui, il est prêtre. Et le partenariat se poursuit.
Je remercie Dieu pour le don du Père Fabio. Et je remercie notre fondateur, saint
Vincent, pour l'inspiration qu'il nous a donnée d'accomplir cette mission spéciale
auprès des communautés brésiliennes.



Bien que le petit effort que je fais pour les communautés brésiliennes soit très
apprécié par elles, je crois toujours qu'il faut faire plus. Ce que je fais dans mon
homélie n'est qu'une toute petite chose. Les communautés brésiliennes de mes
paroisses ont besoin de plus, comme des messes en portugais, des confessions
dans leur propre langue et d'autres sacrements, des sessions de formation, des
conseils, etc. Et je ne peux pas faire tout cela.
J'espère vraiment que cet effort que le P. Fabio et moi faisons peut conduire à une
plus grande opportunité d'aider et de faire une vraie mission ici au Japon,
spécifiquement dans le diocèse de Yokohama où je travaille en tant que
Vincentien philippin. Pendant des années, j'ai demandé et trouvé des moyens
d'encourager un confrère du Brésil (ainsi que des Vincentiens
hispanophones/latinoaméricains, parce qu'il y a aussi un grand nombre de
Péruviens dans ma paroisse et dans le diocèse) à venir nous rejoindre dans la
mission au Japon, mais évidemment, cela ne s'est pas encore produit. Je n'ai pas
encore perdu espoir, mais je crois que le jour viendra où un confrère
hispanophone et brésilien fera partie de notre mission ici au Japon.



MESSE DE RÉCEPTION AU
SÉMINAIRE INTERNE



Grâce à la grâce de Dieu

Il a donné à la Province du Vietnam d'abondantes vocations pour la mission de la
Congrégation de la Mission et de l'Eglise.
Aujourd'hui, 7 août 2023, à l'église du Sacré-Cœur, 38 Tran Phu, district 4, ville de
Da Lat, province de Lam Dong, Vietnam, la province du Vietnam a célébré la messe
de réception pour la 27e année du séminaire interne pour séminaristes et
l'achèvement d'une année de la 26e année du séminaire interne pour séminaristes,
province du Vietnam.
Francis Xavier Ly Thanh Nguyen, Visiteur de la Province du Vietnam, ainsi que les
Pères de la Province vietnamienne étaient présents à la messe. En particulier, les
parents, les proches et les bienfaiteurs des séminaristes de nombreuses régions du
Vietnam se sont rassemblés ici pour remercier Dieu et prier pour les séminaristes.



Voici les séminaristes qui ont reçu le Séminaire interne :
1. Ho Van Joseph Lien
2. Tran Quoc Anthony Truong
3. Nguyen Cong John Baptist Nguyen
4. Nguyen Duc Francis Xavier Quang
5. Tran Van John Cong
6. Nguyen Van Joseph Tiep
7. Nguyen Van Paul Quy
8. Nguyen Van Anthony An
9. Dang Dinh Peter Thinh
10. Nguyen Van Peter Tuan
11. Nguyen Van Peter Oanh
12. Nguyen Van Joachim Khiem
13. Pham Minh Thomas Thien Ngoc
14. Nguyen Dinh Carolos Tao
15. Nguyen Duy Joseph Phuong
16. Nguyen Van Peter Quang
17. Truong Tran Quang Francis Xavier Diep
18. Tran Van Joseph Thuy
19. Doan Minh Vincent Tam
20. Phan Hong Joseph Phuong
Séminaristes au terme d'une année de séminaire interne : 2022-2023
1. Pham Ngoc Andrews Dung Lac Thien
2. Nguyen Van Anthony Vinh
3. Nguyen Kim Dominic Kang
4. Nguyen Van Dominic Nghia
5. Cung Du Huy John Hoang
6. Nguyen Van Joseph Phong
7. Tran Dang Joseph Thinh



Prions le Seigneur pour que ces confrères puissent persévérer jusqu'au bout dans
leur vocation vincentienne.
Bientôt, le 10 août 2023, qui est aussi un jour spécial pour la Province du Vietnam,
celle-ci comptera 12 prêtres et 7 diacres supplémentaires.
L'évêque du diocèse de Da Lat, Nguyen Van Dominic Manh, ordonnera 12 diacres
au sacerdoce, et en même temps 7 diacres appartenant à la Congrégation de la
Mission, Province du Vietnam.
C'est vraiment une bonne nouvelle pour la Congrégation en général et pour la
Province du Vietnam en particulier. Ces frères contribueront à l'immense mission de
la Province et aspirent à ouvrir la mission de toute la Congrégation.
Nous prions tout particulièrement pour les confrères ordonnés, remplis du Don de
l'Esprit Saint, afin qu'ils puissent continuer la mission auprès des pauvres que Saint
Vincent de Paul nous a léguée.
Je vous communiquerai des informations et des photos après la messe d'ordination.
Que Dieu nous bénisse !

P. Joseph Huan Tuyen Vu, CM
Secrétaire, Province du Vietnam



COMMÉMORATION DE
SAINT JUSTIN DE JACOBIS

PRESTATION DE VŒUX ET
ENVOI EN MISSION



La Constitution 57, paragraphe 1, stipule ce qui suit "La permission de prononcer
des vœux, accordée par le supérieur majeur à la demande du membre, comporte,
au moment où les vœux sont prononcés, l'incardination dans la Congrégation. La
réception du diaconat par un membre comporte l'incardination dans la
Congrégation". 
Et dans la formule directe d'émission des vœux, il est dit : "Seigneur, mon Dieu,
moi, NN, en présence de la Bienheureuse Vierge Marie, je fais le vœu de me
consacrer fidèlement, dans la Congrégation de la Mission, pendant toute ma vie, à
l'évangélisation des pauvres, à l'exemple du Christ évangélisateur. C'est pourquoi,
avec l'aide de votre grâce, je fais vœu de chasteté, de pauvreté et d'obéissance,
selon les Constitutions et les Statuts de notre Institut".
En résumé, l'émission des vœux entraîne l'incorporation à la Congrégation, ce qui
signifie l'appartenance à part entière à la Petite Compagnie et l'engagement à plein
temps dans l'évangélisation des pauvres à l'exemple du Christ évangélisateur.
En d'autres termes, le contexte est la communauté vincentienne et le contenu est
l'évangélisation des pauvres à l'exemple du Christ évangélisateur, qui est aussi
notre identité.
Lorsque Saint Vincent a dit que nous devrions être " chartreux à la maison et
apôtres sur le terrain ", il a résumé en une phrase le contexte, le contenu et l'identité
de notre vocation vincentienne.
L'Evangile d'aujourd'hui parle du trésor enfoui dans un champ, qu'une personne
trouve et cache à nouveau, et de la joie qu'elle éprouve à vendre tout ce qu'elle
possède et à acheter ce champ".



L'histoire évangélique d'aujourd'hui et notre vocation vincentienne nous font
comprendre trois choses :

1. Le trésor enfoui dans un champ est la missio Dei qui, pour nous Vincentiens, est
le contenu de la mission d'évangélisation des pauvres. C'est la raison de notre
existence, la raison d'être et elle est au cœur de notre vie.  C'est le but même dont
tous les autres buts et engagements tirent leur sens et leur passion.  Si seulement
nous nous levions chaque jour et nous couchions chaque soir pour la seule raison
de brûler pour la mission !
2. La personne qui trouve et retourne cacher ce qu'elle a trouvé est le contexte de la
Petite Compagnie, la communauté des amis chers.  La communauté nous permet
d'être chartreux chez nous. Elle nous rajeunit, nous rafraîchit, nous prépare et nous
offre le répit dont nous avons tant besoin pour grandir et nous épanouir en tant que
missionnaires.  La communauté nous offre l'espace et le temps nécessaires pour
être nourris par la prière, le repos, la détente, les réunions et la camaraderie.  La
solitude est quelque peu atténuée et le courage d'aller de l'avant dans une mission
difficile est renforcé. N'oublions pas que la communauté ne doit jamais être trop
confortable ou luxueuse pour que les missionnaires s'y attachent et y trouvent des
excuses ou des alibis pour retarder ou abandonner complètement la mission !  Le
rôle de la communauté est plutôt d'encourager et d'enhardir les confrères à partir, à
être enthousiastes et inspirés pour se porter volontaires pour la mission !



3. Enfin, la personne qui, dans la joie, vend tout et achète le champ est l'identité du
Vincentien qui va dans le monde, aux périphéries de la société ! Le désespoir que
nous vivons, que tant de nos frères et sœurs pauvres vivent quotidiennement, nous
rend ouverts à des solutions radicales, prêts à prendre des risques pour trouver ce
que nous cherchons. Nous pouvons alors courir comme nous le ferions dans un feu,
jusqu'aux limites de nos propres réponses, jusqu'à ce que nous ayons épuisé les
possibilités et que nous soyons finalement prêts à embrasser notre impuissance
face à l'irréparabilité de la vie et du monde. En tant que Vincentiens, nous ne
prétendons pas avoir des réponses à toutes les questions ou des solutions à tous
les problèmes. Mais nous pouvons toujours essayer, prendre des risques et être
humbles face aux incertitudes et même aux échecs. Telle est la spiritualité de la
mission, à l'exemple de cet homme et de ce missionnaire de Galilée !

Pour les frères Earl et RC, puissiez-vous trouver avec enthousiasme et embrasser
de tout cœur ce trésor caché dans la communauté !

Pour le Père Ephrem, puissiez-vous recevoir le courage et l'espérance inébranlable
d'un vrai missionnaire, même s'il s'agit de voyous ou de pirates de la mer !

 Père Peter M Solis, CM



JOURNÉE MONDIALE DE
LA JEUNESSE



Mardi 1er août : Nous sommes arrivés à Lisbonne, capitale côtière et montagneuse
du Portugal, où se réunira l'Eglise jeune et enthousiaste, pleine d'attentes après une
belle préparation à Felgueira lors de la rencontre des jeunes Vincentiens. Nous
nous sommes installés dans une salle paroissiale, avec beaucoup d'autres jeunes
Vincentiens du monde entier.

A 19 heures, nous avons eu l'Eucharistie d'ouverture des JMJ, invités à être
protagonistes, témoins et surtout signe de foi et d'unité.
L'Eucharistie a été présidée par le Cardinal Juan José Omella.

Mercredi 2 août : Nous sommes allés en pèlerinage à Fatima, lieu où la Vierge s'est
manifestée et où aujourd'hui ses paroles continuent de vibrer et où beaucoup de
jeunes, d'enfants et de personnes âgées continuent de l'écouter. Nous sommes 8,
envoyés de la province, à être venus ici.



Jeudi 3 août : Ce jour-là, nous avons rencontré le Père François, dont la joie nous a
contaminés à tel point que les jeunes sont entrés dans une fureur de joie
impressionnante et que la ville a été secouée d'entendre des milliers de jeunes
disciples du Christ dire d'une seule voix : "C'est la jeunesse du Pape ! C'est la
jeunesse du Pape !

Vendredi 4 août : Avec Pierre, nous avons fait mémoire du chemin de croix, priant
pour le monde, pour la guerre, pour les erreurs de l'Église, pour les déviations de la
famille d'aujourd'hui, pour la jeunesse désœuvrée.

Samedi 5 août : "Jésus leur dit : Venez, allons-nous-en seuls et reposons un peu
dans un lieu tranquille". Marc 6:31. Cette fois-ci, c'est Pierre (S.S. François) qui
nous a appelés à nous reposer dans le Seigneur. On aperçoit Pierre à l'arrière-plan,
un vieil homme plein de force, de vigueur qui rayonne la présence du Christ
Seigneur.

Une veillée qui a touché le cœur de tous les jeunes, qui a allumé plus fortement en
nous la flamme de l'Évangile, cette veillée a permis l'imposition de l'Esprit Saint de
Dieu dans notre vie. Le Pape nous a invités à devenir des racines de joie, de
dialogue, de proximité, d'amour. François nous dit constamment
n'ayez pas peur !

Dimanche 6 août : L'Eucharistie, nous avons dû la vivre à pied, car il était difficile de
rester au même endroit au milieu de 2 millions de personnes. Il était difficile de
rester au même endroit au milieu de 2 millions de personnes. Nous avons donc
cherché un endroit isolé et frais et c'est de là que nous avons vécu l'Eucharistie.

Merci au gouvernement provincial, en particulier aux pères Diego Luis et Johan
Sebastian, qui dès le premier moment de la planification de ce voyage ont été très
attentifs à nous ; comment ne pas remercier également Giovanni Martinez pour tous
ses efforts contre les procédures pertinentes qui étaient nécessaires ; au père
Recteur qui a été un père, soucieux de notre séjour et de notre bien-être dans cette
expérience.

Merci à tous et nous espérons apporter quelque chose à l'Eglise à partir de ce que
nous avons vécu et expérimenté dans cette JMJ Lisbonne 2023.



SEMAINE DE LA
JEUNESSE

VINCENTIENNE



La semaine allant du 07 au 13 août 2023 restera à jamais gravée dans les
catalogues de l’histoire de la Famille vincentienne au Cameroun et dans les esprits
des chrétiens du Diocèse d’Obala, en particulier ceux de Mva’a. Ladite semaine a
été consacrée à un camp des jeunes dénommé : SEMAINE VINCENTIENNE DES
JEUNES (SEVINJE). C’est donc dans l’enceinte du collège Sainte-Thérèse de
Mva’a que ledit évènement pris effet sous le thème : JEUNES ET CONSTRUCTION
D’UNE EGLISE SYNODALE ET PROPHETIQUE.
Au total, cent-soixante-dix-sept (177) jeunes (120 filles et 57 garçons) venus de six
diocèses du Cameroun (Douala, Yagoua, Bafoussam, Yaoundé, Bafia et Obala)
prendront part à cette semaine consacrée à la formation spirituelle, morale,
humaine et vincentienne.
En effet, la première édition de la caravane vincentienne des jeunes pris
effectivement son envol le lundi 07 août 2023. C’est aux environs de 16h00 que les
délégations venues du Septentrion, de l’Ouest, du Littoral, de Ntui et de Yaoundé
vont rejoindre celles du diocèse d’Obala fortement représentées dans ses multiples
démembrements : Mva’a, Minsoa, Bgobassi, Sa’assi, Ntuissong, Ekékam,
Nkolmetou et Konabeng. Il s’est immédiatement suivit l’installation des campistes et
des encadreurs. Après le repas du Soir, les modalités pratiques et les orientations
furent données par les Révérendes Sœurs Gladice Crodelle AZANGUIM, FDLC et
Marie Madeleine MVO, FDLC.
Pendant cette semaine, plusieurs activités seront organisées : entretiens spirituels,
célébrations eucharistiques, balades missionnaires, sport etdétentes, soirées
culturelles, etc.
Le dimanche, 13 août 2023, fut la fin de la SVJ-Mva’a 2023. Celle-ci sera marquée
par la messe de clôture qui fut présidée par le Père Guénolé FEUGANG, CM
(Visiteur de la Vice-Province du Cameroun)et concélébrée par le Père Laurent
Georges ZIBI, CM, le Curé de la Paroisse et son vicaire.
La célébration eucharistique a eu lieu dans la majestueuse église paroissiale de
Mva’a ; et c’est à la fin de la messe que sera dévoilé le prochain lieu de la SVJ
2024. Nous fûmes tous joyeux de savoir que le prochain rendez-vous se tiendra à
Garoua. Et c’est par des acclamations, des youyous et des chants de joie que la
bougie de la SEVINJE sera remise à la délégation venue du septentrion.

Texte: Fr. Jean Emmanuel ONANENA, CM - Étudiant 3ème année de théologie,
Vice-Province du Cameroun.





RÉUNION DES
MISSIONNAIRES

JEUNESSE



Les 22, 23 et 24, les jeunes missionnaires de notre Province ont tenu leur
traditionnelle rencontre, cette fois-ci dans la ville d'Ica, dans un lieu différent des
habituels. Accompagnés par le Visiteur, les jeunes missionnaires ont partagé une
session de formation animée par Mgr Juan José Salaverry OP, évêque auxiliaire de
Lima, et une session de réflexion animée par Mme Milagros Calderón, ancienne
présidente de l'AIC Pérou. Enfin, le dernier jour, nous avons profité de l'occasion
pour partager nos expériences, nos espoirs et les sentiments de chacune d'entre
nous dans ces "premières années" ou "premiers mois" de ministère. Nous
remercions ceux qui ont accompagné cette rencontre par leur prière et leur
proximité, et nous demandons au Seigneur que ces rencontres continuent à
favoriser la maturité et la formation de nos confrères, afin de mieux servir l'Eglise, à
travers la Congregatio Missionis, au service des plus pauvres.



MOVIMIENTOS

NECROLOGIUM

ORDINATIONES

NOMINATIONES
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